

**INFORME DIPUTADA PAULA LABRA
PARTICIPACIÓN EN “WPL SUMMIT 2024”
19 al 21 de Marzo 2024 – Atenas**



1. Qué es el “WPL Summit” y cómo se llevó a cabo.

La cumbre de Mujeres Líderes en Política (Women Political Leaders - WPL), es un encuentro anual que convoca más de 300 mujeres el mundo político, como jefas de estado y gobierno, ministras, parlamentarias, etc. Además, participan otros expertos y líderes de opinión del área académica, empresarial y sociedad civil.

La actividad fue desarrollada desde el 19 al 21 de marzo del 2024, en el parlamento griego y en el hotel NJV Plaza, ambos en Atenas, Grecia. La diputada Paula Labra fue la única asistente de la cámara de diputados.

Esta iniciativa es desarrollada en cooperación con el parlamento y el gobierno del país anfitrión, en este caso Grecia. Instituciones internacionales como la ONU, la OCDE, el Banco Mundial, el Consejo de Mujeres Líderes Mundiales (CWWL) y otras se unen como socios.

El objetivo es intercambiar, dar a conocer mejores prácticas y conocimientos sobre decisiones y políticas públicas relacionadas a la mujer alrededor del mundo.

La modalidad de trabajo es por paneles, primero se desarrolla un conversatorio con expositoras sobre temáticas específicas y posteriormente, se llevan a cabo grupos de trabajo para discutir y compartir ideas en base a esos temas. Dado esta modalidad, no se adoptaron obligaciones que tendría que asumir la Cámara de Diputados como resultado de esta participación. Asimismo, tampoco se definieron cargos directivos que asumir.

El último día de la cumbre, se desarrolló una sesión plenaria en el parlamento, donde las distintas mujeres parlamentarias participantes, realizaron una intervención de 2 minutos, la cual se transcribe en el presente informe.

2. Temáticas relevantes de los paneles de debate.

- La representación importa: más mujeres en el poder, más poder para las mujeres.

Discusión sobre la correlación entre una mayor representación de las mujeres y los avances en diversas dimensiones. Identificar las barreras persistentes que obstaculizan el acceso de las mujeres a puestos de toma de decisiones y estrategias para un cambio sistémico. Discusión de reformas legislativas y decisiones políticas, para impulsar un futuro más inclusivo y equitativo para todos.

- Políticos 2.0: Reinventar el liderazgo para el siglo XXI.

Conversatorio respecto del liderazgo político en una era de rápidos cambios tecnológicos y desafíos globales. Se analizó la necesidad de liderazgo ético, transparencia e inclusión para por satisfacer las necesidades y expectativas de la ciudadanía. Se compartieron opiniones sobre cómo debe ser una gobernanza innovadora para el electorado actual en una sociedad con un alto impacto de redes sociales.

- Alzar voces, eliminar barreras: abordar la violencia contra las mujeres en la política.

Debate sobre la violencia contra las mujeres en la política, cuáles son los complejos desafíos que se debe enfrentar la democracia en materia de derechos humanos e igualdad de género. Propuestas para evitar la violencia física y digital, empoderando la participación de las mujeres y fomentando la igualdad.

- El control peligroso: cómo los partidos políticos amenazan la democracia

Análisis respecto a cómo, los partidos políticos que deben representar a la ciudadanía en su mayoría a través de distintos espectros, en ocasiones socavan la democracia. Cuáles son los desafíos para afrontar la desinformación y la polarización existente en el mundo político, reforzando la importancia de la transparencia y por ende rendición de cuentas. Discusión sobre distintas vías para contrarrestar fake news y restaurar la confianza pública.

- Navegando por el Nexo: IA, democracia y liderazgo político

Discusión sobre como la inteligencia artificial impacta en los liderazgos políticos, en la participación democrática y la transparencia de la gobernanza, enfocándose en las amenazas que esto implica. Importante discusión sobre cómo la IA puede ser utilizada como soluciones innovadoras para ampliar la participación los votantes, se puede promover la inclusión, equidad y las prácticas democráticas justas.

3. Intervención realizada en representación de la Cámara de Diputados

Estimadas colegas,

Agradezco la oportunidad de compartir estas palabras en representación de la delegación parlamentaria de Chile.

La visión, talento y energía femenina son imprescindibles para el fortalecimiento de la democracia y el enriquecimiento de los países. Necesitamos contar con más mujeres en la toma de decisiones. Por lo mismo, es imperativo que como parlamentarias logremos motivar a niñas, jóvenes y mujeres en general a tomar roles de liderazgo.

Sin embargo, en este camino nos enfrentamos a un gran obstáculo. Una realidad que viven muchas mujeres en el mundo: lo difícil y a veces imposible, que resulta conciliar el trabajo con la maternidad.

En Chile, la tasa de ocupación femenina aún no recupera niveles previos a la pandemia, ubicando a nuestro país entre aquellos con menor tasa de empleo en madres. La razón principal de las mujeres por la cual, no forman parte del mercado laboral, son las responsabilidades familiares, a diferencia de los hombres, que son los estudios o razones de salud.

En materia legislativa hemos avanzado para aumentar el empleo femenino, como la ley de conciliación laboral. Pero aún falta mucho por hacer, más que buscar la imposición de cuotas de género, debemos trabajar por la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, como la equidad salarial en un mismo cargo y al mismo mérito.

Debemos facilitar que todas aquellas mujeres que son o quieren ser madres, puedan incorporarse al mundo laboral sin obstáculos. Avancemos hacia soluciones, para que las mujeres puedan alcanzar sus metas sin críticas ni cuestionamientos a la familia, a los hombres o la maternidad; no bajo un feminismo mal entendido que termina siendo contraproducente.

Por eso colegas, las convoco a trabajar por lo fundamental: la autonomía económica de la mujer, comenzando por la conciliación trabajo y familia; con leyes prácticas y no ideologizadas, como por ejemplo, la ley de sala cuna universal; construyamos una agenda legislativa que facilite y promueva el empleo femenino y la bien entendida libertad de las mujeres.

He dicho, gracias.



Paula Labra Besserer